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SECRETARÍA 

Visita misión comercial europea a productores mexicanos de café. -
Compradores internacionales procedentes de España, Reino Unido, Países Bajos, 
Lituania y Alemania visitaron a productores de café de diferentes estados de la 
República, donde se tuvo la oportunidad de establecer contacto directo entre los 
cafeticultores y los importadores del continente europeo. Esta misión comercial fue 
organizada por la SAGARPA, a través de la coordinación general de Asuntos 
Internacionales de la dependencia y la Agencia de Servicios a la Comercialización 
y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA). En la Misión Comercial de 
Compradores de Café 2018, participaron 38 productores mexicanos, provenientes 
de la Ciudad de México, Chiapas, Puebla, Oaxaca y Guerrero; los cuales reportaron 
ventas estimadas por un millón 751 mil 352 dólares. Por instrucciones del 
coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, las actividades 
fueron encabezadas por el consejero de la SAGARPA en Europa, Miguel Narváez 
Flores, quien acompañó a los visitantes durante todo el recorrido. –Hoja de ruta digital, 

Red financiera, Econsulta, Notimex, 20 minutos, Notiradar, Regional puebla, Infórmate, 
Masnoticias, Al minuto, Clase turista, Mexicampo, Imagen agropecuaria, Metrópoli hoy 

 

Ofrecen Brasil y Argentina granos a México. -Agricultores de Brasil y Argentina 
están muy interesados en abastecer de maíz, soya, arroz y otros granos a México. 
Esto, al grado que ofrecen poner sus cosechas en los puertos mexicanos a los 
mismos precios, calidad y condiciones que dan sus homólogos estadounidenses, 
reveló Raúl Urteaga Trani, El coordinador general de asuntos internacionales de la 
SAGARPA calificó de asombrosa la propuesta de venta de los agricultores 
sudamericanos y refirió que ésta sería una de las opciones de abasto de granos que 
tendrían los productores cárnicos en México, en caso de que no hubiera una buena 
renegociación del TLC para el País. En la Asamblea de la Confederación Nacional 
de Organizaciones Ganaderas, realizada hace unos días en la Ciudad, Urteaga 
Triani, de la SAGARPA, refirió que los productores sudamericanos le plantearon 
textualmente su oferta durante los viajes que ha hecho a esos países para evaluar 
su capacidad de abasto. –Reforma 4 

 

Anuncian proyecto para cerveceros artesanales. -La cámara empresarial 
Cerveceros de México anuncia hoy una inversión de 30 millones de pesos para la 
primera maltera independiente en México, la cual permitirá que las microcervecerías 
o cervecerías artesanales puedan reducir sus costos por importaciones y logren un 
mayor crecimiento. En entrevista con EL UNIVERSAL, Maribel Quiroga, directora 
general del organismo, explicó que uno de los objetivos será que 40% de la malta 
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base comprada por los pequeños cerveceros provenga de esta maltera en los 
próximos dos años. Según la cámara, en el país hay cerca de 600 microcervecerías 
artesanales, desde aquellas que producen en casa hasta otras con procesos más 
sistematizados. Algunas de las empresas beneficiadas serán Cervecería Patito, La 
Chingonería, Tulum, Cervecería Fortuna, entre otras. La maltera fue producto de 
inversiones de Grupo Modelo, Heineken y la SAGARPA. –El Universal 2 B 

 

Se reúne Del Mazo con productores lácteos. -El Gobernador Alfredo Del Mazo 
Maza, mantuvo un encuentro en este municipio con productores de lácteos del norte 
de la entidad, para reiterar el trabajo a favor del sector y poder ver de primera mano 
las necesidades que se tienen en cada una de las regiones y con los productos que 
hacen en las distintas zonas de la geografía mexiquense. Acompañado por el titular 
de la Sedagro y el Delegado de la SAGARPA, el Gobernador mexiquense escuchó 
algunas de las necesidades de productores de Jilotepec, Aculco, Polotitlán y 
Soyaniquilpan, destacando que este esfuerzo al final de cuentas le sirve a todos 
para tener más ganado, alimento, resguardo y cuidado de su ganado, así como 
mejorar el equipamiento en las plantas donde se producen los lácteos. En este 
sentido, afirmó que el Estado de México tiene todo para poder seguir creciendo y 
ser un mayor productor de lácteos a nivel nacional, precisamente, por el apoyo en 
cuestiones de capacitación, tecnología y asistencia. –El Día 9 

 

Prevén sembrar 5 mil 950 hectáreas de maíz bajo el sistema de alta 
productividad en Edoméx.- Para este año se tiene programado sembrar 5 mil 950 
hectáreas de maíz bajo el sistema de alta productividad con el que se pueden llegar 
a cosechar hasta 10 toneladas de maíz por hectárea, señaló, Edgar Castillo 
Martínez, dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en el Estado 
de México. También comentó que en el caso de los fertilizantes, se entregan 
alrededor de 80 kilos por hectárea, fertilizantes que están autorizados por la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO) en la entidad y la SAGARPA, 
porto que prevén que en esta semana tengan listos los proveedores y marcas que 
impulsarán la producción de la cosecha de maíz en la entidad. Heraldo, 1 

 

Pide UACh la creación del “Instituto de Maguey”.- El subdirector de Vinculación 
y Servicio de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), Pedro Ponce Javana, 
informó que es necesario constituir el instituto nacional del maguey, además de que 
es necesaria reformar la ley de protección de este producto para que el pulque 
recupere la demanda que perdió en el mercado, por el ingreso de la cerveza. Milenio, 

11 
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Aumenta gusto por el pulque.- Con paletas, miel y bebidas enlatadas, productores 
de pulque en la entidad buscan atraer a nuevos consumidores de esta tradicional 
bebida, retomando las raíces prehispánicas y dándoles un toque de modernidad, ya 
que aseguran el gusto por la "baba de oso" ha resurgido. De acuerdo con datos de 
la Asociación de Productores de Pulque de la región oriente de la entidad, a través 
de diversos proyectos que encabeza la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), 
tlachiqueros de esta zona han creado una gama de al menos 11 productos, entre 
ellos, pan, miel de maguey, dulces, bebidas energéticas, así como "nulcaletas", que 
satisfactoriamente han dado una nueva vida a dicha bebida que parecía olvidada. 
De acuerdo con datos del SIAP de la SAGARPA, la intención de cosecha de 
maguey pulquero en la entidad oscila en los 17 millones 910 mil litros, ubicándose 
como la tercera posición a nivel nacional, solo por debajo de Hidalgo, que estima 
una producción de 119 millones 728 mil litros; Tlaxcala con 35 millones 955 mil litros 
y seguido de Puebla que contabiliza 11 millones 222 mil litros. Milenio, Pp 

 

Agenda previa (Agenda Confidencial por Luis Soto). -La difícil situación 
económica de los municipios del país ha llevado a los alcaldes a buscar alternativas 
para otorgar los servicios básicos a la ciudadanía. En Mexicali, se optó por arrendar 
unidades para recolección de basura, lo que permitió renovar más de 70 por ciento 
de su flotilla, además de tener importantes ahorros en gastos de operación. El 
alcalde Gustavo Sánchez hizo el arrendamiento mediante una licitación abierta y 
transparente, a partir de datos duros como es que en 2017 se gastaron, reparando 
camiones viejos, 33 millones de pesos, mientras que la renta de 40 camiones 
representa una inversión de 30 millones, con lo que se hubieran comprado sólo 14 
unidades. Pues NO, el nuevo subsecretario de la SAGARPA no es Femando 
Galindo, como dijimos ayer en esta columna, sino Raúl, su hermano. Mil disculpas. 
–El Heraldo de México 14 

 

Se Comenta.- Que en las últimas mediciones internas del Partido Revolucionario 
Institucional, una de las campañas que han logrado mayor aceptación -y catalogada 
como "caso de éxito "es la realizada por Ricardo Aguilar Castillo, ex dirigente estatal 
y ex subsecretario de la SAGARPA. Milenio, 6 

 

Incursionan productores se NL en la acuacultura con éxito.- Pequeños 
productores del municipio de Santiago, Nuevo León, lograron incursionar de manera 
exitosa en la acuacultura de escama fina, en donde ya han tenido resultados que 
les permiten comerciar sus productos en tiendas de autoservicio de la entidad. El 
delegado de la SAGARPA, Virgilio Bucio Reta, destacó que en la Sierra Madre de 
Nuevo León, a la altura de Laguna de Sánchez, hace varios años, los productores 
comenzaron a explorar la incursión en la pesca comercial. Sin embargo, fue hasta 
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2015 cuando instalaron la Granja Acuícola El Calabozo, en donde son precursores 
en el noreste del país en producir pescado fresco: la trucha arcoíris natural y el filete 
salmonado. El Día, 8 

 

Desplegado.- El Festival Internacional de Gastronomía y Vino de México 2018, se 
llevará a cabo del 18 al 20 de mayo en la Casa de Cultura de Morelia, Michoacán. 
El Universal, 3 Menú 

 

Garantía para empresas eje: desarrollo de proveedores (Agronegocios 
primera parte).- Las empresas mexicanas pueden clasificarse por sus necesidades 
de financiamiento, común reflejo de su nivel de ingresos y el tamaño de sus 
operaciones. Es una medida práctica que facilita la segmentación del mercado y 
permite a las entidades financieras diseñar productos específicos para cada grupo 
FIRA busca elevar la productividad y el nivel de vida de los productores del sector 
agropecuario. Con el fin de diferenciar sus estrategias de atención, FIRA segmento 
su población objetivo en cinco estratos por el monto requerido de crédito y para ello 
tomó como base el Diagnóstico del Sector Rural y Pesquero FAO-Sagarpa 2012, 
en el cual se caracterizaron las Unidades Económicas Rurales en función a sus 
ingresos. El Economista, 13 TE 

MONITOREO 

 

 Difundido el Jueves 16 de mayo 2018 

SAGARPA 

 

Se registraron 16 impactos del Boletín 136.-  “Visita misión comercial europea a 

productores mexicanos de café”. 

Portales de Internet: 16  

Boletín 136.-  “Visita misión comercial europea a productores mexicanos de 

café”.  Compradores internacionales procedentes de España, Reino Unido, Países Bajos, 

Lituania y Alemania visitaron a productores de café de diferentes estados de la República, 

donde se tuvo la oportunidad de establecer contacto directo entre los cafeticultores y los 

importadores del continente europeo. 

Esta misión comercial fue organizada por la Secretaria de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través de la coordinación general de 

Asuntos Internacionales de la dependencia y la Agencia de Servicios a la Comercialización 

y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA). 
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En la Misión Comercial de Compradores de Café 2018, participaron 38 productores 

mexicanos, provenientes de la Ciudad de México, Chiapas, Puebla, Oaxaca y Guerrero; los 

cuales reportaron ventas estimadas por un millón 751 mil 352 dólares. 

La misión realizó recorridos por las distintas zonas a fin de que los compradores conocieran 

los procesos de cultivo, corte, secado y comercialización del grano en fincas cafetaleras, 

así como las medidas de sanidad y certificados de calidad con los que cuentan las 

organizaciones y productores del sector. 

Por instrucciones del coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, 

las actividades fueron encabezadas por el consejero de la SAGARPA en Europa, Miguel 

Narváez Flores, quien acompañó a los visitantes durante todo el recorrido. 

En la visita, los productores ofrecieron degustaciones que permitieron establecer relaciones 

comerciales, y enseñar a los comercializadores el proceso de elaboración del café en sus 

diferentes variedades. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535736/caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-

europa 

http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/8008-visita-misi%C3%B3n-comercial-europea-a-

productores-mexicanos-de-caf%C3%A9.html 

https://hojaderutadigital.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-

cafe/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39154-visita-mision-comercial-

europea-a-productores-mexicanos-de-cafe 

http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-16/economia/visita-mision-comercial-europea-

productores-mexicanos-de-cafe 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7172395/t,Caficultores+fortalecen+lazos+comerciales+

con+Europa/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/369997/0/caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-

con-europa/ 

http://www.economiahoy.mx/empresas-eAm-mexico/noticias/9141739/05/18/Productores-de-

cafe-fortalecen-lazos-comerciales-con-Europa-reportan-ventas-de-casi-dos-mdd.html 

http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/13047-
visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe.html 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/371843-

caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa.html 

http://www.masnoticias.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-

cafe/ 

http://www.alminuto.mx/2018/05/visita-mision-comercial-europea.html 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/16354-

visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe 

https://www.mexicampo.com.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-de-cafe/ 

http://imagenagropecuaria.com/2018/fomentan-relacion-comercial-entre-pequenos-y-

medianos-cafeticultores-con-importadores-europeos/ 

http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=25201 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535736/caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535736/caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa
http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/8008-visita-misi%C3%B3n-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-caf%C3%A9.html
http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/8008-visita-misi%C3%B3n-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-caf%C3%A9.html
https://hojaderutadigital.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe/
https://hojaderutadigital.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39154-visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39154-visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe
http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-16/economia/visita-mision-comercial-europea-productores-mexicanos-de-cafe
http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-16/economia/visita-mision-comercial-europea-productores-mexicanos-de-cafe
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7172395/t,Caficultores+fortalecen+lazos+comerciales+con+Europa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7172395/t,Caficultores+fortalecen+lazos+comerciales+con+Europa/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/369997/0/caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/369997/0/caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa/
http://www.economiahoy.mx/empresas-eAm-mexico/noticias/9141739/05/18/Productores-de-cafe-fortalecen-lazos-comerciales-con-Europa-reportan-ventas-de-casi-dos-mdd.html
http://www.economiahoy.mx/empresas-eAm-mexico/noticias/9141739/05/18/Productores-de-cafe-fortalecen-lazos-comerciales-con-Europa-reportan-ventas-de-casi-dos-mdd.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/13047-visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/13047-visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/371843-caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/371843-caficultores-fortalecen-lazos-comerciales-con-europa.html
http://www.masnoticias.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe/
http://www.masnoticias.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe/
http://www.alminuto.mx/2018/05/visita-mision-comercial-europea.html
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/16354-visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/16354-visita-mision-comercial-europea-a-productores-mexicanos-de-cafe
https://www.mexicampo.com.mx/visita-mision-comercial-europea-a-productores-de-cafe/
http://imagenagropecuaria.com/2018/fomentan-relacion-comercial-entre-pequenos-y-medianos-cafeticultores-con-importadores-europeos/
http://imagenagropecuaria.com/2018/fomentan-relacion-comercial-entre-pequenos-y-medianos-cafeticultores-con-importadores-europeos/
http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=25201
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Se plantan militantes del FAC en delegación estatal de SAGARPA; apoyan 
lucha de UNTA 
  
Militantes de las organizaciones campesinas afiliadas al Frente Auténtico del 
Campo (FAC) realizaron un plantón en las oficinas de la delegación estatal de 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación ( SAGARPA) para exigir el cumplimiento de los acuerdos con el 
anterior titular de esa dependencia federal y que el recién nominado pretende 
darle carpetazo. 
El plantón forma parte de las jornadas de lucha que la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), la Coalición de Organizaciones Democráticas 
Urbanas y Campesinas (CODUC), la Central Independiente de Obreros Agrícolas y 
Campesinos (CIOAC) y el Movimiento por la tierra, llevan a cabo a nivel nacional, 
en donde los agremiados realizan de manera simultánea en todas las entidades del 
país y en las oficinas centrales en la Ciudad de México. 
“Hoy sólo venimos una pequeña comisión para hacer acto de presencia y demandar 
que se cumplan los acuerdos sostenidos en marzo pasado. Si no hay una respuesta 
favorable a las demandas de nuestros compañeros regresaremos mañana con un 
mayor contingente”, añadió. 
Advirtió también que si no se tienen respuestas a las demandas, se iniciará un 
plantón por tiempo indefinido en la delegación federal de SAGARPA,como está 
ocurriendo en las de la SEDESOL, en donde llevan ya 10 días plantados, sin 
resultados positivos. 
“Hasta el momento, las autoridades de la SEDESOL no se han dignado a resolver 
los planteamientos de los afiliados a las organizaciones agrarias que conforman el 
FAC, por lo que seguimos en la toma de las oficinas de la citada Secretaría Federal”, 
concluyó. 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/se-plantan-militantes-del-fac-en-delegacion-
estatal-de-sagarpa-apoyan-lucha-de-unta-262771.html#.Wvy20YgvzIU 

  
Prevén quemas de residuos de cosecha de trigo en frontera de Sonora 
  
Agricultores del noroeste de Sonora informaron que quemarán los residuos de 
cosecha o paja en siete mil hectáreas de cultivos de trigo, pero vigilarán los vientos 
para evitar que el humo invada zonas urbanas. 
El presidente del Sistema Producto Trigo en la región, Ricardo Martínez Parra, 
mencionó que la alternativa ecológica de realizar un paso de maquinaria para 
incorporar los restos vegetales al suelo, cuesta más de mil 250 pesos por hectárea. 
Mencionó que el precio al que les compraron su cosecha de grano de trigo hace 
imposible poder tomar la opción ambiental, debido a su costo elevado, por lo que 
optarán por la quema de la gavilla. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/se-plantan-militantes-del-fac-en-delegacion-estatal-de-sagarpa-apoyan-lucha-de-unta-262771.html#.Wvy20YgvzIU
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/se-plantan-militantes-del-fac-en-delegacion-estatal-de-sagarpa-apoyan-lucha-de-unta-262771.html#.Wvy20YgvzIU


SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

7 

El bajo precio internacional del trigo orilla a productores a utilizar el mecanismo más 
sencillo y no es exclusivo de los agricultores mexicanos, en Estados Unidos también 
se utiliza la técnica del cerillo, argumentó. 
Afirmó que los procedimientos de quema de residuos de cosecha se realizan de 
manera escalonada y son supervisados por la Junta de Sanidad Vegetal y 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
( Sagarpa). 
De acuerdo con información de Sagarpa en redes sociales, el estado de Sonora 
genera la mayor aportación a la producción de trigo en el país, con más de dos 
millones de toneladas anuales. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535846/prev%C3%A9n-quemas-de-residuos-de-cosecha-
de-trigo-en-frontera-de-sonora 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/370101/0/preven-quemas-de-residuos-de-cosecha-
de-trigo-en-frontera-de-sonora/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7173219/t,Prev%C3%A9n+quemas+de+residuos+de+c
osecha+de+trigo+en+frontera+de+Sonora/ 
 

SECTOR  

Duplicaría aguacate presencia en China.- Para el cierre del actual ciclo las 
exportaciones de aguacate mexicano a China casi se duplicarán, con lo cual 
estarían más cerca de alcanzar los volúmenes del principal proveedor del país 
asiático, que es Chile. Durante el ciclo 2016/2017 se exportaron 8 mil 500 toneladas 
a China, pero en lo que se lleva del actual (2017/2018) se han enviado 14 mil 
toneladas y para su cierre, que es el próximo junio, se espera finalizar con 16 mil 
tonelada^ informó Adrián Iturbide, presidente de la Asociación de Productores y 
Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM). Con esa cantidad 
México, que actualmente es el segundo lugar en las exportaciones a China, se 
acerca a Chile, el cual es el vendedor número uno, pues envía alrededor de 25 mil 
toneladas por ciclo, refirió Iturbide. Chile le lleva ventaja a México en ese mercado, 
pues ingresó dos años antes que el País, es decir, hace ya seis años.- Reforma, 1 y 

6  

 

El TLCAN entra en stand by; EU presiona arreglo.- La renegociación del Tratado 
de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) vive horas cruciales y sólo 
depende de la voluntad política de Estados Unidos para que se llegue a un arreglo 
exitoso que aún podría ser durante este mes, consideró el presidente del Consejo 
Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega Valladolid. Entrevistado en el foro 
Diálogos Manifiesto México de la Coparmex, dijo que "Estados Unidos quiere un 
tratado ventajoso, y México dice no vamos si no ayuda a los tres países". El 
secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, declaró que no descarta algún 
acuerdo, pero para el cierre de mayo.- El Sol de México, 21  

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535846/prev%C3%A9n-quemas-de-residuos-de-cosecha-de-trigo-en-frontera-de-sonora
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535846/prev%C3%A9n-quemas-de-residuos-de-cosecha-de-trigo-en-frontera-de-sonora
https://www.20minutos.com.mx/noticia/370101/0/preven-quemas-de-residuos-de-cosecha-de-trigo-en-frontera-de-sonora/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/370101/0/preven-quemas-de-residuos-de-cosecha-de-trigo-en-frontera-de-sonora/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7173219/t,Prev%C3%A9n+quemas+de+residuos+de+cosecha+de+trigo+en+frontera+de+Sonora/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7173219/t,Prev%C3%A9n+quemas+de+residuos+de+cosecha+de+trigo+en+frontera+de+Sonora/
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Inauguran pabellón de México en China.- Los productos que el estado expone en 
esta feria internacional, considerada como la más importante del mundo en el rubro 
alimenticio, genera condiciones de promoción y posicionamiento en el orbe para 
atraer inversiones a Sinaloa, por la vocación productiva y liderazgos en sectores 
como la pesca, el campo y ganadería.  La SIAL, Salón Internacional de Alimentos, 
es el gran aparador de bebidas y vinos, así como de los diversos productos 
alimenticios. En /I esta muestra participan más de 100 personas de 67 países, entre 
compradores profesionales y del rubro alimenticio como supermercados, agencias 
comerciales, vendedores minoristas, distribuidores y manufacturistas.- El Universal, 

16  

Culiacán vive crisis ganadera.- Urge que las autoridades municipales y estatales 
apoyen a los miles de pequeños productores de ganado, sobre todo ¡te la zona de 
los altos, en donde la situación ya se ha tomado muy aldea tanto por la falta de 
alimento como de agua, exclamó el presidente de la Asociación Ganadera Local de 
Culiacán, Sinaloa, Alfredo Salaz Aispuro. Ante la falta de pastora en la rana de los 
altos, expuso que los ganaderos tienen la necesidad de que les lleven pastura a sus 
comunidades y lamentablemente la asociación no tiene recursos para subsidiarle 
este alimento. El Sol de México, 37 

 

Quirino busca inversiones.- En Shanghái, y como representante del gobierno 
mexicano, el gobernador Quirino Ordaz Coppel inauguró, en la Expo SIAL China 
2018, el pabellón de nuestro país, donde Sinaloa expone productos de las empresas 
Salsa Culichi, Industrias Guacamaya, Marba Foods y Terra Wealth. Esos productos 
son una muestra de lo que el estado ofrece al mundo. Quirino Ordaz Coppel destacó 
que los productos que Sinaloa expone en esta feria, la más importante en el mundo 
en el rubro alimenticio, posiciona en el mundo a esta entidad para atraer inversiones, 
por su vocación productiva y el liderazgo en la pesca, el campo y ganadería, 
redacción.- El Heraldo de México, 22  

 

Al margen / TLC, el principio para recuperar la dignidad por Juan María 
Naveja.- Independientemente de lo que suceda en las próximas horas, días, 
semanas o meses, la lección para México con la revisión del TLC es que jamás se 
debe negociar de rodillas y menos frente a un abusivo de la catadura de Donald 
Trump. El gobierno del presidente Peña Nieto cometió el error de apanicarse desde 
el primer momento en lugar de asumirse como un Estado capaz de negociar en 
condiciones de igualdad con la superpotencia. Para fortuna del país, el presidente 
eligió la ruta encabezada por el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, sobre 
la sumisión del canciller Luis Videgaray. Suponer que se puede creer en la palabra 
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de Trump le ha costado caro a muchos de sus adversarios, a lo largo han entendido 
que no cumple, es ventajoso, miente y es alguien que se ensaña cuando huele el 
miedo. El TLC ha sido benéfico para los tres países, cuál más, cuál menos es 
irrelevante, el hecho es que ha sido un instrumento generoso, que por supuesto se 
puede mejorar, no perdamos de vista que ya pasaron 25 años y que el mundo ha 
registrado cambios vertiginosos; es otro mundo. - El Economista, 59 Foro 

 

Pejenomics a la vista (Debate Económico por Bruno Donatello).- La propuesta 
es muy atractiva para los oídos desinformados, pero carente de todo fundamento 
lógico y viabilidad técnica. Intentar "la autosuficiencia alimentaria de México " sería 
una regresión, un anacronismo. Sería equivalente a prometer el regreso al 
transporte tirado por caballos para evitar la contaminación de los motores de 
combustión interna. La propuesta es ignorante del fundamento de que la tierra 
cultivable de un país es un factor escaso (en México, tan sólo 1.8 % del territorio) y 
además de que esa tierra no tiene la misma vocación para producir cualquier cultivo. 
Así, en la medida en que el sector agropecuario del país enfrenta ventajas y 
desventajas productivas, la tierra debe aplicarse a usufructuar las primeras y evitar 
las segundas. Esta realidad se impone en todo país y por esa razón en ninguno 
debe ni siquiera sugerirse el despropósito de la autosuficiencia alimentaria.- El 

Economista, 58 

 

Proponen en Atoyac cultivar mariguana.- Guerrero, considerado como uno de 
los principales productores y exportadores de amapola, ahora, en base al proyecto 
nacional del cultivo de cannabis para usos medicinales, se pretende con su 
comercialización aliviar la crisis del campo mexicano. Representantes de la 
Empresa Internacional Productora de Cannabis Industrial dio a conocer a 
productores atoyaquenses el proyecto nacional del cultivo de la mariguana para 
usos medicinales, aunque no se discutió el tema de los grupos delincuenciales que 
se disputan las rutas del trasiego en la sierra de este estado suriano. La reunión se 
realizó en ese municipio cafetalero con autoridades municipales, campesinos, 
comisarios y comisariados ejidales, a quienes expusieron como alternativa la 
siembra de la mariguana para darle una solución a la crisis que afecta el campo 
mexicano. Además, está iniciativa se tiene que debatir en la cámara del Congreso 
de la Unión para la siembra del cultivo de la mariguana.- El Sol de México, 31 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Zavala: No hay posibilidad de ganar la elección.- Margarita Zavala retiró su 
candidatura presidencial por la vía independiente al argumentar una inequidad 
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frente a los partidos políticos. "Quiero dejar claro que no declinó a favor de ningún 
candidato", indicó. En un video difundido en redes sociales, dijo que enfrentó 
diversos obstáculos para obtener su candidatura y reiteró una inequidad, por 
ejemplo, en los spots publicitarios frente a sus contrincantes. "He tomado la difícil 
decisión de retirarme de la contienda para dejar en libertad a quienes 
generosamente me han brindado su apoyo, para que puedan decidir libremente 
dentro de las opciones probables. Reconozco que no hay posibilidad de ganar la 
elección", mencionó. Dijo que los votos son de los ciudadanos, no de los líderes ni 
mucho menos de los partidos políticos; además, señaló que no ha negociado nada 
con ningún personaje político y que no estuvo en la contienda por cargos o por 
posiciones de poder, sino para hacer lo mejor para México. De acuerdo con el 
equipo de campaña de Zavala, su representante ante el INE, Fernanda Caso, 
oficializó hoy la renuncia. - El Economista, 38 P y S 

 

"El PRI está muy repudiado".- Emilio Gamboa Patrón, actual líder de los 
senadores del PRI, anuncia que se alejará de la actividad pública al terminar agosto, 
aunque no se retirará de la política ni del PRI. Declarado priista por convicción, en 
entrevista con Excélsior el legislador reconoce que su partido está "muy repudiado 
por la gente". Los culpables, asegura sin entrar en detalles, son algunos militantes 
que fueron "ejemplos muy malos en el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto". 
Gamboa Patrón es uno de los hombres más cercanos al Presidente, a quien le 
reconoce el respeto que siempre le mostró al jamás haberle impuesto una decisión. 
Reconocido por propios y extraños por sacar este sexenio las reformas en el 
Senado, a pesar de que su partido no tenía la mayoría requerida, comparte la clave 
de su éxito: tensarse, pero no enojarse, y entender que en la democracia se gana y 
se pierde. Rechaza que el PRI haya sido un partido político mezquino en los 12 
años de gobierno federal encabezado por el PAN. "Nunca regateamos nada, 
siempre apostamos porque al país le fuera bien", asegura.- Excélsior, pp-5 

 

"Ciberataque a bancos no ha terminado".- El Gobernador del Banco de México, 
Alejandro Díaz de León, reconoce que no se puede concluir aún que ya terminó el 
ciberataque del que fueron objeto cinco instituciones financieras desde el 17 de 
abril. En conferencia de prensa, indicó que la experiencia internacional muestra que 
tienen que pasar hasta seis meses para determinar si el aplicativo vulnerado no 
tiene un programa latente que pueda proceder de nuevo, en una segunda fase del 
ataque. Precisó que la cifra preliminar involucrada en los envíos irregulares y sujetos 
a revisión, tras el ataque, es de 300 millones de pesos. Aseguró que "esta cantidad 
no es menor", porque sí ha terminado afectando a los usuarios finales, al limitar la 
agilidad del sistema financiero. Por eso mismo, sostuvo que se están tomando con 
toda responsabilidad las medidas que permitan remediarlo a la brevedad. Además, 
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dejó claro que habrá sanciones a los bancos que incumplieron con las normas de 
seguridad, si es que se demuestra que no contaban con un servidor dedicado para 
la operación del aplicativo o programa de conexión con el Sistema de Pagos 
Electrónicos Interbancarios (SPEI). Un servidor dedicado es un equipo informático 
físico que destina todos sus recursos a proporcionar información o atender las 
peticiones de otros clientes. Cuando el gobernador se refiere a un participante, se 
refiere a una institución del sistema financiero.- El Economista, pp-4-5 

 


